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О ПРОФИЛАКТИКЕ нарко-
мании, лечении, комплексной
реабилитации и ресоциализа-
ции наркозависимых лиц ин-
формировала медсестра Кы-
ринской ЦРБ Татьяна Винни-
ченко. На сегодня на учете нар-
колога среди взрослого населе-
ния состоит 120 человек. Из них
108 человек допускают употреб-
ление наркотических веществ
без назначения врача, они на-
блюдаются один раз в месяц в
течение года. Остальные 12 че-
ловек состоят на учете с диагно-
зом «синдром зависимости от
наркотиков», их наблюдение
длится в течение трех лет с еже-
месячным контролем. Во время
каждой явки медики проводят
экспресс-тестирование, берут
анализы на марихуану, амфета-
мин, кокаин, морфин и метам-
фетамин. За 9 месяцев текуще-
го года на учет поставлено 17
человек, из них четверо с синд-
ромом зависимости от наркоти-
ков. Снято с учета 10 человек.

За неимением наркологи-
ческого коечного фонда Кырин-
ская ЦРБ оказывает преимуще-
ственно амбулаторную нарко-
логическую помощь. Реабили-
тацию пациенты проходят в
краевом наркологическом дис-
пансере по желанию. Кроме
этого, Татьяна Юрьевна расска-
зала о том, что в школах про-
водится профилактическая ра-
бота с показом презентаций и
фильмов о пагубных послед-
ствиях употребления наркоти-
ков. В поликлинике есть стенд
и раздаточный материал о вред-
ных последствиях употребле-
ния марихуаны, экстази и других
наркотических веществ.

На вопрос Любови Сакияе-
вой, есть ли среди состоящих на
учете подростки, Татьяна Юрь-
евна ответила отрицательно, по-
яснив, что все тестирования,
проводящиеся в школах района,
не выявили случаи употребле-
ния наркотиков подростками.

Как рассказал оперуполно-
моченный отделения полиции
по Кыринскому району Алек-
сандр Фефелов, за период с 1
января по 30 сентября этого года
в отделении составлено 17 про-
токолов по статье 6.9 КоАП РФ
(употребление наркотических
средств без назначения врача).
За 9 месяцев прошлого года по

Законом предусмотрена ответственность за приобретение
с целью сбыта или через интернет-магазины из-за рубежа
препаратов с содержанием сильнодействующих веществ,
опасных для здоровья человека, под видом биологически
активных и пищевых добавок.

Прокуратурой района с привлечением специалистов ОГИБДД
МО МВД России «Акшинский» проведена проверка исполнения
законодательства о безопасности дорожного движения
и дорожной деятельности в отношении дороги
Мангут – Кыра.

В НАСТОЯЩЕЕ время осу-
ществляется преимущественно
помешковой сбор отходов. Кон-
тейнерных площадок в районе
предусмотрено не было, кроме
тех, что имеются при много-
квартирных домах в Кыре. По
предварительным подсчётам
району требуется 73 контейнер-
ных площадки с количеством
контейнеров не менее 85.

Администрацией муници-
пального района заключено со-
глашение с министерством при-
родных ресурсов Забайкальско-
го края на предоставление суб-
сидии на обустройство 10 кон-
тейнерных площадок в размере
500 тысяч рублей. На каждой
площадке будет расположено не
менее трёх контейнеров.

Так как этих денежных

В ХОДЕ проверки выявлены
факты несоответствия дорожно-
го покрытия автомобильной до-
роги Мангут – Кыра требовани-
ям обязательных государствен-
ных стандартов. На указанной
дороге наличествуют много-
численные выбоины, ямы и про-
моины, местами размыты грун-
товые обочины.

Дорога Мангут – Кыра от-
носится к ведению государ-
ственной власти Забайкальско-
го края, так как является доро-
гой регионального значения.
Учреждением, организующим
ремонт и содержание регио-
нальных дорог в Забайкальском
крае, является ГКУ «Служба
единого заказчика».

Неудовлетворительное со-
стояние дороги не обеспечива-
ет безопасность дорожного дви-
жения, охрану жизни и здоровья

граждан, а также сохранность их
транспортных средств.

По результатам проверки в
Центральный районный суд
Читы направлено исковое заяв-
ление о понуждении ГКУ
«Служба единого заказчика»
осуществить ремонтные работы
в отношении дороги Мангут –
Кыра. Исковое заявление рас-
смотрено, требования прокура-
туры района удовлетворены в
полном объеме. Суд обязал ГКУ
«Служба единого заказчика»
выполнить указанные требова-
ния в течение трех месяцев со
дня вступления решения в закон-
ную силу (на сегодняшний день
решение суда в законную силу
не вступило).

К. ФЕДОРЧУК, заместитель
прокурора района.

Фото автора
и А. ЩУПАКОВА

1 октября в районной администрации состоялось очередное
заседание антинаркотической комиссии под председательством
главы района. Проблема употребления наркотиков для нашего
района достаточно острая, и различные ответственные
ведомства отчитываются о том, какую работу они
проводят в этом направлении.

На учете нарколога
состоит 120 человек

этой статье было составлено 5
протоколов. Наблюдается и рост
привлеченных к ответственнос-
ти за уклонение от прохождения
медицинской диагностики: в
прошлом году было составлено
5 протоколов, в этом году – 16.
За изготовление наркотических
средств в прошлом году прото-
колов не составлялось, в этом
составлено два протокола, тре-
тий находится в стадии рассмот-
рения.

В настоящее время на учете
состоит 40 человек, за 9 месяцев
этого года возбуждено 29 уго-
ловных дел по статье 228 УК РФ
(незаконные приобретение, хра-
нение, перевозка, изготовление,
переработка без цели сбыта нар-
котических средств, психотроп-
ных веществ или их аналогов в
крупных размерах). Также в
этом году был выявлен факт
вовлечения несовершеннолетне-
го в употребление наркотичес-
ких средств (статья 230 УК РФ).

На вопрос Любови Сакияе-
вой, с чем связан рост количе-
ства протоколов по сравнению
с прошлым годом, Александр
Фефелов ответил, что, скорее
всего, с повышением продук-
тивности работы полиции, неже-
ли с увеличением количества
граждан, употребляющих нарко-
тики.

О роли культурно-досуговых
учреждений в профилактике
наркомании рассказала предсе-
датель комитета культуры Ната-
лья Старицына. В библиотеках
оформляются информацион-
ные стенды, книжные выставки,
проводятся беседы, тематичес-
кие вечера, на которых говорит-
ся о том, как уберечься от па-
губного влияния курения, нар-
котиков и пьянства. Например,
в районной библиотеке прово-
дился урок трезвости с показом
фильмов «Секреты манипуля-
ции. Алкоголь» и «Трезвая Рос-
сия», в Алтане – час здоровья
«Протест против курения», в
Тырине – игра-эстафета «Здоро-
вый человек», в Билютуе – бе-
седа для молодежи «Как жить
сегодня, чтобы иметь шансы
увидеть завтра».

В РОМСКЦ работает клуб
«Подросток и закон», в Верхнем
Ульхуне – клуб «Антивирусный
десант», на одном из последних
мероприятий которого были

продемонстрированы видеоро-
лики антинаркотической направ-
ленности, показан спектакль,
проведена квест-игра.

Во Всероссийский День
трезвости 11 сентября в Ульхун-
Партии прошел информацион-
ный час «Алкоголю нет, спорту
– да», в Алтане – классный час
«Всемирный день трезвости», в
Тарбальджее – час обращения
«Жизнь прекрасна! Не потрать
ее напрасно!» и познавательная
программа «Алкоголь – ковар-
ный враг». В Мангуте проведен
конкурс социальных роликов
«Молодежь и ЗОЖ». На основе
конкурсных работ создан видео-
ролик, которому позже был при-
сужден диплом первой степени
международного конкурса «Та-
ланты России» в номинации
«Спорт и здоровье».

В течение 2020 года прошли
спортивные мероприятия: тур-
нир по волейболу на кубок гла-
вы сельского поселения «Кы-
ринское», соревнования по
мини-футболу на кубок памяти
Антона Пискуна, соревнования
по баскетболу «КЭС-Баскет»,
соревнования по пляжному во-
лейболу. На 17 октября были
запланированы соревнования
по мини-футболу на кубок па-
мяти Даниила Потехина, одна-
ко мероприятие придется пере-
нести в связи со сложной обста-
новкой по коронавирусу.

Наталья Владимировна отме-
тила, что большинство меро-
приятий посещают школьники.
Очень трудно привлечь моло-
дежь от 20 лет, среди которых
есть те, кто состоит на нарколо-
гическом учете.

С мероприятиями по унич-
тожению дикорастущей коноп-
ли ознакомила специалист отде-
ла развития сельского хозяйства
Наталья Емельянова. В этом
году уничтожение конопли про-
изводилось не с помощью гер-
бицида, а путем скашивания,
сжигания и привлечения сель-
хозтехники. Уничтожено 3,3 гек-
тара, из них по 0,1 га – на терри-
тории СП «Тарбальджейское» и
«Мордойское», 1,1 га – СП
«Мангутское» и 2 га – СП
«Верхне-Ульхунское». В ос-
тальных поселениях произрас-
тание конопли не выявлено.

В заключение председатель
комиссии выразила надежду, что
мероприятия антинаркотичес-
кой направленности и дальше
будут проводиться в полном
объеме.

Татьяна АКСЕНОВА

Îòâåòñòâåííîñòü ïî ÓÊ

В ПРИОБРЕТАЕМЫХ за ру-
бежом препаратах могут содер-
жаться сильнодействующие ве-
щества, запрещенные или огра-
ниченные в обороте на терри-
тории Российской Федерации.

Информируем о том, что
статьей 226.1 УК РФ предусмот-
рено лишение свободы на срок
от 3 до 12 лет за незаконное пе-

ремещение сильнодействую-
щих веществ на территории Рос-
сийской Федерации. Статьей 234
УК РФ предусмотрено лишение
свободы на срок от 2 до 8 лет за
незаконное приобретение, хра-
нение и перевозку в целях сбы-
та сильнодействующих веществ,
а также нарушений правил об-
ращения с ними.

Запрещенные или ограни-
ченные в обороте вещества на
территории РФ указаны в Поста-
новлении Правительства РФ от
29 декабря 2007 г. № 964 «Об ут-
верждении списков сильнодей-
ствующих и ядовитых веществ,
для целей статьи 234 и других
статей УК РФ, а также крупного
размера сильнодействующих
веществ, для целей статьи 234 УК
РФ».

Администрация
муниципального района

«Кыринский район»

Осторожнее с покупками препаратов
в зарубежных интернет-магазинах!

Ïðîêóðîðñêèé íàäçîð

Суд обязал «Службу единого
заказчика» отремонтировать

дорогу Мангут – Кыра

«Ìóñîðíàÿ» ðåôîðìà

С 1 сентября на территории Кыринского района функционирует
региональный оператор ООО «Олерон+», который оказывает
услуги по обращению с твёрдыми коммунальными отходами
населению и юридическим лицам.

Контейнерные площадки
будут размещены при школах

средств недостаточно, контей-
нерные площадки будут разме-
щены приоритетно, на террито-
риях учреждений образования
района. Денежные средства уже
поступили и распределены по
образовательным учреждениям
района. Это школы в Кыре, Мор-
дое, Любови, Хапчеранге,
Верхнем Ульхуне, Мангуте,
Ульхун-Партии, Билютуе, Алта-
не, а также кыринский детский
сад «Буратино». Близлежащие к
школам детские сады в Мордое
и Алтане смогут воспользовать-
ся контейнерными площадками
школ. В ближайшее время ожи-
дается поступление контейне-
ров в количестве 50 штук.

 Отдел ЖКП, дорожного
хозяйства, транспорта и связи

АМР «Кыринский район»
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Отвечает заместитель главы
муниципального района  «Кыринс-

кий район» Юлия МИТЮКОВА
– Какие меры приняты админис-

трацией муниципального района
«Кыринский район» по организации
(содействию администрации сельс-
кого поселения «Любавинское») водо-
снабжения жителей села Любовь, в
частности, по приобретению (пере-
даче) спецтехники по доставке воды?

– В связи с отсутствием финансовых
средств в районном бюджете админис-
трация муниципального района «Кырин-
ский район» не может приобрести водо-
возку. Сегодня есть возможность при-
обрести автомашину за счет спонсорс-
кой помощи, поэтому данный вопрос на-
ходится в проработке с потенциальным
спонсором.

– Какую помощь администрация
муниципального района «Кыринский
район» оказывает администрации
сельского поселения «Любавинское»
по обеспечению первичных мер по-
жарной безопасности в селе Любовь,
в частности, по приобретению (пере-
даче) пожарной машины в хорошем
состоянии?

– Администрацией муниципального
района «Кыринский район» оказывается
ежегодная помощь сельскому поселе-
нию «Любавинское», а именно:

– выделяются финансовые средства
на обновление минерализованных полос
вокруг населенного пункта;

– в феврале 2020 года выделены
средства на приобретение воздуходув-
ки в размере 15 тысяч рублей, а также
на приобретение первичных средств по-
жаротушения (РЛО);

– переданная автомашина «ЗИЛ-
131» АРС-14 находится в исправном со-
стоянии. В случае неисправности по хо-
датайству главы СП «Любавинское» вы-
деляются денежные средства на ремонт
пожарной машины;

– выделяются средства на ГСМ для
организации патрулирования в пожароо-
пасный период;

– приобретена дизельная электро-
станция мощностью 20 КВт для обес-
печения водокачек бесперебойным
электроснабжением.

– Какая работа ведется админи-
страцией района по созданию условий
для организации досуга и обеспечения
жителей поселения услугами органи-
заций культуры? Может ли в каче-
стве клуба быть использовано здание,
которое упоминают жители в пись-
ме: «Нет клуба, хотя есть новое зда-
ние в центре села – готовое, большое,
есть место даже для небольшой биб-
лиотеки»?

– Здание, о котором пишут жители,
не может быть использовано под учреж-
дение культуры. Несколько раз рабочая
комиссия выезжала для его осмотра. От-
сутствие документов на здание, которое
не имеет окон, дверей и пола, препят-
ствует участию в какой-либо програм-
ме капитального ремонта.

На данный момент специалисты ад-
министрации муниципального района ра-
ботают с министерством культуры За-
байкальского края по приобретению
модульного клуба для села Любовь в
2022 году.

– Какую помощь можно оказать
жителям села Любовь по обеспече-
нию их пассажирскими перевозками?
Ведется ли работа в этом направле-
нии?

– Действительно, в районе уже два
года существует проблема с транспорт-
ным сообщением между селами. В свя-
зи с низким пассажиропотоком ИП Ива-
нов перестал осуществлять пассажирс-
кие перевозки местного следования. В
2019 году, по ходатайству администра-
ции муниципального района «Кыринский
район», Департаментом государствен-
ного имущества и земельных отноше-
ний Забайкальского края Кыринскому
району был выделен автобус «Луидор-
22533». Рыночная стоимость права
аренды за возмездное пользование ав-
тобусом составила 17712 рублей в ме-
сяц. Из-за высокой арендной платы пе-
ревозчики отказались его арендовать.
На сегодняшний день заказана оценка
независимых оценщиков на право заклю-
чения договора о безвозмездном
пользовании данным автобусом.

Отделом по управлению имуще-
ством и земельными ресурсами подго-
товлено заявление в ФАС по Забайкаль-

скому краю о выдаче муниципальной
преференции перевозчику, имеющему
лицензию на осуществление перевозок,
ИП Кузьмину В.С. В случае положитель-
ного решения органа федеральной анти-
монопольной службы с предпринимате-
лем будет заключен договор на безвоз-
мездное пользование автомобилем для
перевозок внутри Кыринского района.

Отвечает глава сельского
поселения «Любавинское»

Татьяна КАРТЮКОВА
– Какие меры приняты админис-

трацией сельского поселения «Люба-
винское» по организации водоснабже-
ния жителей села Любовь, в частно-
сти, по приобретению (передаче)
спецтехники по доставке воды?

– Автомобиль водовоз в сельском
поселении «Любавинское» отсутствует
с 1996 года, с момента закрытия золо-
тодобывающего предприятия. Главой
сельского поселения «Любавинское» я
работаю с 2016 года. С момента вступ-
ления в должность были приняты следу-
ющие меры:

– в ноябре 2016 года, после обраще-
ния в министерство территориального
развития о помощи в приобретении во-
довозки, были выделены денежные
средства только на ремонт артезианских
скважин;

– на обращение к депутату Госдумы
Кулиевой В.И. в ноябре 2016 года отве-
та не поступило –  избрались и забыли;

– вопрос поднимался в 2018 году на
встрече с депутатами Законодательно-
го Собрания Забайкальского края А.С.
Вершининым и Д.Ц. Дугаровым. В уст-
ной форме я также обращалась к члену
партии «Дело» Арапову С.В.;

– 14 марта 2019 года отправлено хо-
датайство на имя главы муниципального
района «Кыринский район» Сакияевой
Л.Ц. об оказании помощи в приобрете-
нии автомобиля водовоз, ответ был кра-
ток – нет денег в бюджете;

– 18 апреля 2018 года направлено
письмо в Министерство территориаль-
ного развития на имя Паздникова В.М.
Ответа не последовало;

– 29 февраля 2020 года в админист-
рацию муниципального района «Кырин-
ский район» было направлено предложе-
ние распределения гранта на нужды сель-
ского поселения «Любавинское», а
именно – на приобретение автомобиля
водовоз;

– 7 октября 2020 года направлено хо-
датайство генеральному директору
ООО «Любовь» Якимову С.В. об ока-
зании помощи в приобретении автомо-
биля водовоз. Будем надеяться, что воп-
рос решится положительно.

– Каким образом администрация
сельского поселения «Любавинское»
исполняет полномочия по обеспече-
нию первичных мер пожарной безо-
пасности в селе Любовь, в частности,
по приобретению (передаче) пожар-
ной машины в хорошем состоянии?

– С жителями проводятся беседы о
соблюдении правил пожарной безопас-
ности под роспись. В администрации
имеются четыре PJIO, воздуходувка.
Создано две команды ДПД (вторая ре-
зервная). Пожарная машина АРС-14 на
базе «ЗИЛ-131» хоть и старенькая, но
находится в исправном состоянии, про-
изведена замена карбюратора, стартера,
аккумулятора. Водитель, который рабо-
тает на автомобиле «УАЗ» на 0,5 ставки,
на добровольных началах следит за ма-
шиной. Довольствуемся тем, что есть,
в других поселениях и такой машины нет.

Купить новую только в мечтах, такое
не в силах и муниципального района. 17
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Любавинцы не брошены
После публикации обращения жителей села Любовь в №76 от 2 октября 2020
года под заголовком «В селе Любовь одни проблемы» редакция направила
официальные запросы руководству администрации Кыринского района,
администрации сельского поселения «Любавинское» и Кыринской районной
больницы. Сегодня мы публикуем ответы из названных инстанций.

мая 2019 года на имя врио губернатора
Забайкальского края Осипова А.М.
было направлено обращение о помощи
в приобретении пожарной машины. От-
вета не последовало.

– Какая работа ведется админи-
страцией сельского поселения «Люба-
винское» по созданию условий для
организации досуга и обеспечения жи-
телей поселения услугами организа-
ций культуры?

– У нас хоть и нет Дома культуры,
однако специалисты администрации со-
вместно с активистами села (а это Ба-
жина Л.И., Грачева С.И., Катеринич В.А.,
депутаты Совета сельского поселения
«Любавинское») проводят праздники –
Масленицу, «Бессмертный полк», День
пожилых людей. Привлекали школьни-
ков для концертной программы для по-
жилых людей, устраивали концерт для
детей войны в 2019 году (выступали ра-
ботники районного Дома культуры).

На имя губернатора края Н.Н. Жда-
новой было направлено обращение с
просьбой оказать помощь по строитель-
ству Дома культуры. Такое же обраще-
ние было направлено 13 декабря 2016
года депутату Дугарову Д.Ц. от админи-
страции и жителей (всего 113 подписей),
ответа не было.

Под строительство модульного
сельского клуба, запланированное на
2022 год, отмежеван земельный учас-
ток. Остается только ждать.

Отвечает главный врач
Кыринской ЦРБ Иван ЛОГИНОВ

На вопрос, какая работа ведется по
обеспечению жителей села Любовь ме-
дицинским обслуживанием, и как руко-
водство Кыринской ЦРБ намерено ре-
шать проблему с обеспечением села
Любовь медицинскими кадрами, дан
ответ, что проблемы, в общем, нет:

– Медицинское обслуживание жите-
лей села Любовь обеспечивает штатный
сотрудник Кыринской ЦРБ, заведующая
ФАП, медицинская сестра Нефедьева
М.А. С 5 по 29 октября 2020 года она
находится в очередном отпуске, экст-
ренные вызовы в село Любовь обслу-
живаются кыринским отделением СМП.
В ФАПе села Любовь предусмотрена
одна ставка заведующего ФАП и 0,5
ставки уборщика производственных и
служебных помещений, что соответ-
ствует приказу Минздравсоцразвития
РФ для численности населения от 101
до 900 человек. По статистическим дан-
ным на начало 2020 года численность на-
селения села Любовь составляла 640
человек.

На вопрос, планируется ли ремонт
здания ФАПа в селе Любовь, ответа не
последовало, а вот по строительству но-
вого модульного ФАПа главный врач от-
ветил, что оно запланировано на 2021-
2022 годы. Иван Михайлович для обще-
го сведения добавил: «В настоящее вре-
мя на территории Кыринского района
введено в эксплуатацию четыре модуль-
ных ФАПа в селах Мордой, Гавань, Хап-
черанга, Ульхун-Партия. Продолжается
строительство ФАПа в селе Алтан (срок
сдачи – 30 октября 2020 года)».

***
Редакция благодарит как жителей

села Любовь за активную гражданскую
позицию, так и ответственных лиц, дав-
ших ответы (в большинстве своем кон-
кретные) в срок – в течение семи дней,
согласно федеральному закону «О сред-
ствах массовой информации». Напоми-
наем – жители района могут задавать
свои вопросы руководителям и специа-
листам различных сфер через районную
газету, а мы посодействуем в получении
ответов.

Подготовила
Марина АФАНАСКИНА



Надежда Васильевна с теплотой вспоминает свою шко-
лу, в которой когда-то училась, свой класс, большой и очень
дружный, классного руководителя Маргариту Николаевну
Сивцову, героя социалистического труда. Она буквально
влюбила в свой предмет и в свою профессию своих учени-
ков. Благодаря ей Надежда тоже решила стать учителем ма-
тематики.

Быстро пролетели студенческие годы. И вот после окон-
чания института приезжает в наше село по распределению
тоненькая, рыжеволосая Надежда Кубасова. Приезжает, что-
бы учить верхнеульхунских ребятишек математике и более
40 лет с любовью и увлечением делает свое дело, получая
заряд позитива от ребячьих глаз, от их интереса к предмету.

Заслужить, добиться нужно уважения в селе со стороны учеников, со стороны родите-
лей. Ведь «в селе ты не просто порядочный житель»…

Буквально с первых дней Надежда Васильевна работает на большой учебной на-
грузке, руководит методическим объединением учителей математики. Сколько за годы
работы проверено тетрадей, проведено открытых уроков, семинаров, сколько раз ска-
зано: «Доброе утро! Тема нашего урока…»

Изучение, освоение и внедрение в свою практику новых методов, современных
технологий, таких как лекционно-семинарская система, проблемно-поисковые мето-
ды, групповая форма работы дают хорошие результаты. Многие её выпускники полу-
чили техническое образование, они благодарны ей за мудрость, требовательность, хо-
рошее знание предмета, терпение и самоотдачу.

Педагогическую работу Надежда Васильевна постоянно совмещала с работой
классного руководителя. Её классные коллективы отличались сплоченностью, актив-
ностью, ответственностью. Она учила ребят быть порядочными и отзывчивыми, по-
ощряла стремление к саморазвитию и самопознанию, и сама училась рядом с ними.

Счастье человека состоит из множества слагаемых, и всё-таки главное для женщины
– её семья. Здесь же, в Верхнем Ульхуне, в 1972 году встретила Надежда Васильевна
своего Иннокентия Степановича. Много славных дел на их общем счету, много пре-
красных моментов пережито вдвоём, много преодолено и жизненных препятствий.
Сына и двух дочерей воспитали Надежда Васильевна и Иннокентий Степанович. Двери
родительского дома всегда распахнуты для их крепких и дружных семей. Сегодня у
супругов Власовых пять внучек и два правнука. Бабушка и дедушка не только радуются
их успехам и достижениям, но и активно помогают, всегда рядом с открытым, любя-
щим сердцем, готовы поддержать в трудную минуту.

Надежда Васильевна имеет звания «Старший учитель», «Ветеран труда». Много лет
она возглавляла профсоюзный комитет работников школы, была агитатором на селе,
активным участником художественной самодеятельности. Она и сегодня, находясь на
заслуженном отдыхе, находится в курсе событий села, активно посещает мероприятия,
проводимые в ДК и школе.

Наша юбилярша – радушная, гостеприимная хозяйка. Её имя как никакое другое
подходит ей. Она – опора, надежда для всех, кто находится рядом.

ГЕОРГИЙ Васильевич прошёл по дорогам Ве-
ликой Отечественной войны с первого до последне-
го дня. Он участвовал в сражениях на Курской дуге,
обеспечивая связь во время тяжелейших боёв. Ге-
оргий Васильевич имел боевые награды: орден
Красной Звезды, орден Отечественной  войны, юби-
лейные медали. После окончания войны продолжал
работать связистом до ухода на пенсию.

Александра Фёдоровна приехала в Забайкалье
из Саратовской области в 1948 году после оконча-
ния фельдшерско-акушерской школы. Да так и ос-
талась здесь навсегда, связав свою судьбу с Георги-
ем Васильевичем. В октябре 1950 года у них роди-
лась дочь Надежда, а позднее и сын Сергей. Неза-

метно, в труде и заботах, выросли дети, получили высшее образование. Сергей
окончил политехнический институт, а Надежда после долгих сомнений (с детства
мечтала стать медиком, как мама) поступила и окончила Читинский пединститут
по специальности «учитель химии и биологии». Как показало время, выбор она
сделала правильный.

Трудовую биографию Надежда Георгиевна начала в Тарбальджейской восьми-
летней школе. С 1977 года стала работать в своей родной школе учителем химии, а
в 1978 году была назначена заместителем директора школы по воспитательной
работе и более 20 лет совмещала труд учителя-предметника и руководителя.

Надежда Георгиевна – очень энергичный, инициативный, разносторонний че-
ловек с хорошим чувством юмора. В то же время она требовательная, строгая, не
допускающая безответственного отношения к любому делу, к учёбе со стороны
детей в первую очередь. Именно поэтому выпускники школы имеют прочные
знания по химии и биологии. Об этом говорят результаты ОГЭ и ЕГЭ за последние
годы.

Возглавляя воспитательную работу в школе, Надежда Георгиевна постоянно
находилась в творческом поиске, организуя работу педагогического коллектива и
учащихся. Не счесть побед в различных конкурсах, соревнованиях, смотрах худо-
жественной самодеятельности за все эти годы под её руководством.

Несмотря на полную самоотдачу работе, Надежда Георгиевна еще и любящая,
заботливая мама и бабушка. Дочь Галина после окончания Иркутского универси-
тета живёт и работает в Иркутске. У Надежды Георгиевны двое внучат, Мария и
Георгий. Каждое лето они приезжают к ней, и это самая счастливая пора для вну-
ков и бабушки. Целыми днями они проводят на Ононе, отправляясь туда всей ко-
мандой на велосипедах.

Надежда Георгиевна за свой труд удостоена звания «Отличник народного про-
свещения»,  она ветеран труда, но, конечно же, самая главная награда – любовь и
уважение выпускников, коллег, родных и близких. Она продолжает трудиться, не
делая никаких скидок на возраст. Она просто его не замечает, оставаясь молодой,
энергичной и жизнерадостной. Пусть это состояние души остаётся с ней ещё на
долгие-долгие годы.

Педагогический коллектив Верхнеульхунской средней школы

Мира вам и добрых долгих лет!
Нынешний золотой октябрь богат на юбилеи. 10 и 19 октября свои

круглые даты отмечают ветераны педагогического труда Верхнеульхун-
ской средней школы Надежда Васильевна Власова и Надежда Георгиев-
на Трухина.

Дорогие, уважаемые Надежда Васильевна и Надежда Георгиевна!
Педагогический коллектив поздравляет вас с 70-летним юбилеем!
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Мира вам и добрых долгих лет.
Пусть вас жизнь и холит, и лелеет,
И день любой приносит только свет.
Пускай вас берегут родные люди,
Пускай вас окружает доброта.
И счастье с вами пусть всегда пребудет,
И шагает рядом сквозь года!

Надежда Васильевна ВЛАСОВА родилась на руднике Хапчеранга в семье
участника Великой Отечественной войны, шахтёра Василия Степановича
и бухгалтера Ксении Матвеевны Кубасовых. У Нади были два брата и сестренка.

Надежда для всех, кто рядом
Надежда Георгиевна ТРУХИНА родилась в семье Георгия Васильевича
и Александры Фёдоровны, уважаемых людей на селе.

Возраста она не замечает!
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ШИРИНА водоохранной зоны уста-
новлена Водным кодексом РФ и зависит
от типа и размера водоема. Для рек и
ручьев она устанавливается от истока и
зависит от протяженности:

– для водного объекта до 10 км – в
размере 50 метров;

Водоохранными зонами являются территории, которые примыкают к береговой
линии морей, рек, ручьев, каналов, озер, водохранилищ, и на которых
устанавливается специальный режим осуществления хозяйственной и иной
деятельности в целях предотвращения загрязнения, засорения, заиления
указанных водных объектов и истощения их вод, а также сохранения среды
обитания водных биологических ресурсов и других объектов животного
и растительного мира.

О режиме водоохранных зон

– от 10 до 50 км – 100 метров;
– от 50 км и более – 200 метров.
Если длина реки или ручья меньше 10

км, то особый режим распространяется
на прибрежную защитную полосу. Для
истоков устанавливается в размере 50

метров, для озера, водохранилища этот
показатель составляет 50 метров.

В границах водоохранных зон уста-
навливаются прибрежные защитные по-
лосы, на территориях которых вводятся
дополнительные ограничения хозяй-
ственной и иной деятельности.

Здесь запрещается сбрасывать сточ-
ные воды, размещать хранилища пести-
цидов и агрохимикатов, применять такие
препараты и так далее.

В водоохранной зоне запрещены дви-
жение и стоянка транспортных средств,
за исключением движения по дорогам и
стоянки на специально оборудованных
местах, имеющих твердое покрытие.

Не допускается разведка и добыча
общераспространенных полезных иско-
паемых, размещение кладбищ, скотомо-
гильников, ядовитых веществ.

За нарушение запретов установлена
административная ответственность по
части 1 статьи 8.42 Кодекса об админист-
ративных правонарушениях РФ: макси-
мальный штраф для граждан – 4,5 тыся-
чи рублей, для должностных лиц – 12 ты-
сяч рублей, для юридических лиц – 400
тысяч рублей.

Границы водоохранных зон могут
быть обозначены специальными инфор-
мационными знаками.

Отсутствие таких знаков не является
основанием для освобождения от ответ-
ственности.

Чтобы не нарушить закон в случае
отсутствия знаков, самостоятельно опре-
делите границу водоохранной зоны с
учетом указанных критериев.

В отношении территорий ведения
гражданами садоводства или огородни-
чества для собственных нужд, размещен-
ных в границах водоохранных зон и не
оборудованных сооружениями для очи-
стки сточных вод, до момента их обору-
дования такими сооружениями, допус-
кается применение приемников, изготов-
ленных из водонепроницаемых матери-
алов, предотвращающих поступление
загрязняющих веществ, иных веществ и
микроорганизмов в окружающую сре-
ду.

На территориях, расположенных в
границах водоохранных зон и занятых
защитными лесами, особо защитными
участками лесов, также действуют огра-
ничения, обусловленные установленны-
ми лесным законодательством правовым
режимом защитных лесов, правовым
режимом особо защитных участков ле-
сов.

Читинская межрайонная
природоохранная прокуратура
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В СОЛИДНОМ возрасте,
когда приходит время подво-
дить некоторые итоги, оцени-
вать прожитую жизнь, многие
задумываются о том, хотелось
бы им изменить что-то в своем
прошлом. Владимир Александ-
рович на сто процентов уверен,
что пошел бы по тому пути, ко-
торый он избрал после оконча-
ния средней школы в городе
Петровск-Забайкальском, по-
скольку не мыслил своей буду-
щей жизни без медицины. Стаж
его работы в системе здравоох-
ранения района – без малого 50
лет. После окончания Пет-
ровск-Забайкальского медучи-
лища он с 1971 года начал ра-
боту фельдшером на «скорой
помощи», а с 1977 года и по
настоящее время трудится в
организационно-методическом
отделе ЦРБ, до 1989 года со-
вмещая эту должность с рабо-
той анестезиолога.

За прошедшие годы Влади-
миру Александровичу часто
приходилось вести амбулатор-
ный хирургический прием, ока-
зывать экстренную хирургичес-
кую помощь пациентам при раз-
личных заболеваниях, травмах и
ожогах. В составе хирургичес-
кой службы, работая анестези-
ологом, приходилось с хирур-
гическими бригадами разъез-
жать по району, то с хирургами
Кромом В.И и А.Ф.Лакеевым,
то в МСЧ Хапчеранги с хирур-

9 октября Владимиру Александровичу ПОДДУБНОМУ исполнилось 70 лет. Какой
прекрасный возраст! Мудрости уже не занимать, опыт просто зашкаливает, тело еще бодрое,
а душа и настроение на высоте! Лет прожито немало, но прожиты они с достоинством и пользой.

Стаж в здравоохранении
– без малого 50 лет

гами В.Н. Куклиной и Н.И. Бо-
гомоловым, то с оперирующим
акушером-гинекологом В.А.
Игумновым, и даже с хирурги-
ческой помощью аратам (ско-
товодам) дружественной Мон-
голии.

Приходилось погружаться и
в руководящую работу. Так, с
1990 по 1994 годы Владимир
Александрович работал снача-
ла заместителем председателя,
а затем и председателем Кы-
ринского районного Совета на-
родных депутатов. Ему прису-
щи замечательные качества со-
ветского и российского меди-
ка: грамотность, профессиона-
лизм, коммуникабельность,
умение работать в команде спе-
циалистов, надежность, внима-
тельность, уверенность в себе,
умение сопереживать, откры-
тость и оптимизм. За время ле-
чебной и организаторской рабо-
ты он показал себя грамотным,
квалифицированным специалис-
том. Владеет необходимыми
методами диагностики, лечения
и профилактики заболеваний
преимущественно хирургичес-
кого профиля, оказания нео-
тложной доврачебной помощи,
ухода за больными, реанимаци-
онными и анестезиологически-
ми навыками.

Но основной вид деятель-
ности Владимира Александро-
вича – это организационно-ме-
тодическая работа. Он непрев-

зойденный мастер своего дела.
В полном объеме владеет про-
фессией медицинского статис-
тика, обработкой биометричес-
ких статистических  данных, а
это отчетная и учетная доку-
ментация, стандартные показа-
тели всех видов оценки здраво-
охранения района. Из года в
год, особенно при подготовке
годовых отчетов, он бессмен-
ный и самый востребованный
консультант всех врачей и ра-
ботников ЛПУ района, к нему
за помощью выстраиваются
очереди из специалистов. Он
входит в состав различных ко-
миссий и советов, функциони-
рующих в ЦРБ. Большое вни-
мание уделяет подготовке и
проведению советов, профиль-
ных конференций и семинаров.
Его итоговые протоколы офор-
мляются грамотно, на высоком
профессиональном уровне. Его
служба своевременно и каче-
ственно готовит информацию
по любым разделам ежемесяч-
ной, полугодовой и годовой ра-
боты стационара, поликлиники и
сельских ЛПУ, а также при ли-
цензировании ЦРБ.

Владимир Александрович
всегда готов прийти на помощь
товарищам по работе, дать доб-
рый совет и консультацию. Он
является наглядным примером
медицинским работникам по
овладению и постоянному со-
вершенствованию основ ком-
пьютерной грамотности, рабо-
те в Интернете, что в настоя-
щее время требуется от каждо-
го специалиста. Владея компь-
ютерными навыками, Владимир
Александрович находится в кур-
се требований федерального и
краевого министерств здраво-
охранения, касающихся различ-
ной документации.

Владимир Александрович
прекрасный семьянин. У него
четверо внуков и правнучка.
Жена Нина Георгиевна – пенси-
онерка, занимается домашним
хозяйством. Владимир Алек-
сандрович – человек с разно-
сторонними интересами, в сво-
бодное время занимается ого-
родом, «сидит» в компьютере,
любит фильмы, политику, спорт,
новости в медицине.

Коллектив районного здра-
воохранения поздравляет Вас,
Владимир Александрович, с за-
мечательным юбилеем! Вы
прошли через многое, и хочет-
ся пожелать пройти еще
столько же удивительных и не-
изведанных медицинских тро-
пинок. Крепкого Вам здоровья
и позитивного духа, много-мно-
го счастливых дней и бодрого
настроения!

Врач Борис ЗАЙКОВ
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Коронавирус при 20 градусах Цельсия живет
на телефонах и банкнотах до 28 дней

Специалисты Австралийского центра готовности к борьбе
с заболеваниями определили, как долго коронавирус не погибает
на различных поверхностях при той или иной температуре.
Результаты исследования опубликованы в журнале Virology
Journal.

Ученые пришли к выводу, что на стекле, виниле, нержавеющей
стали и банкнотах (как бумажных, так и сделанных из полимерных
материалов) вирус при температуре 20 градусов Цельсия может
оставаться жизнеспособным до 28 дней. Когда воздух нагревали до 30
градусов Цельсия, вирус сохранялся на гладких поверхностях до трех
недель, а при 40 градусах он погибал за несколько суток. При этом
пористые поверхности (эксперты протестировали, в частности, хлоп-
ковую ткань) в этом отношении оказались менее опасными, чем
гладкие.

В научном центре предупредили, что мобильные телефоны мо-
гут служить источником распространения инфекции, так как эти
устройства часто не подвергаются надлежащей обработке.

Гейтс назвал единственный способ
покончить с коронавирусом в мире

Филантроп и один из основных спонсоров Всемирной
организации здравоохранения Билл Гейтс заявил,
что победить коронавирус можно только с помощью
сверхэффективной вакцины.

«Единственный путь для полного воз-
вращения к норме – это получение препа-
рата, который будет доступен всем. Это по-
зволит покончить с заболеванием в миро-
вом масштабе», – сказал миллиардер в эфи-
ре американского телеканала NBC.

До июня 2008 года Гейтс был главой
корпорации Microsoft, а затем отошел от
дел и решил направить заработанные день-
ги на благотворительность. Предпринима-
тель вместе с супругой Мелиндой основал
фонд, который уже выделил сотни милли-
онов долларов на борьбу с COVID-19.

Ранее Гейтс прогнозировал, что пандемия коронавируса закон-
чится в 2022 году. По словам миллиардера, это самый оптимис-
тичный сценарий. Главное условие – «сбить показатели распрост-
ранения инфекции» по всему миру. Для этого необходима вакцина.

Желание бизнесмена привить всех людей на планете Земля вы-
зывает определенные вопросы у людей, считающих, что невозмож-
но решить проблему только путем уколов, тем более, когда речь
идет о вирусе. Ведь даже прививки от сезонного гриппа не всегда
помогают, так как каждый год циркулируют разные штаммы. Кста-
ти, сторонники теорий заговоров уверены, что Гейтс под видом
прививок просто хочет «чипировать» все население планеты.

Неожиданный совет врача: не бойтесь болеть!
Риск заболеть любой инфекцией, в том числе и COVID-19,
снижается, если человек тренирует свой иммунитет, в том
числе перенося заболевание другими вирусными
инфекциями. Поэтому не надо слишком сильно оберегать
организм, создавая вокруг него стерильную среду – такой
совет дал в эфире «Радио 1» инфекционист Евгений
Тимаков. 

По словам специалиста, если человек долго не болеет, то его
иммунитет «забывает», как нужно работать. «Есть такое понятие,
как врожденный иммунитет, который в нас заложен природой. Это
общий иммунитет, который должен все время тренироваться, по-
тому что, если человек находится в стерильных условиях, у него
нет контактов с бактериями, иммунитет забывает, что нужно рабо-
тать. Коронавирусная инфекция тоже требует, чтобы иммунитет
тренировался», – заключил Тимаков.

Чтобы перенести любое инфекционное заболевание в легкой
форме, минимизировав серьезные последствия, нужно следить за
двумя вещами. Во-первых, слизистая носоглотки, через которую
большинство вирусов и проникает в организм, должна быть по-
стоянно увлажненной. «Если нос сухой, вирусная инфекция не вы-
водится из организма, а быстро проникает внутрь и вызывает бо-
лее серьезное течение ОРВИ. Соответственно, если слизистая ув-
лажненная, когда мы приходим с работы или из школы, достаточ-
но просто умыться и промыть носоглотку физраствором. Таким
образом мы смываем тот вирус, который не успел проникнуть под
слизистую, – пояснил Тимаков. – А при коронавирусе как раз ос-
новное – это количество вируса, которое попало в организм».

Важно, чтобы организм был готов не только снаружи, но и из-
нутри. А это значит, что, во-вторых, нужно позаботиться о состо-
янии кишечника и, соответственно, о рационе. «Требуется имен-
но полноценное питание – не химия, не фаст-фуды, не консервы,
не продукты, которые содержат кучу Е-стабилизаторов, потому
что на них реагирует кишечник, изменяет свои свойства, а кишеч-
ник отвечает за иммунитет во всем организме, – отметил врач-
инфекционист. – Когда кишечник не работает, иммунитет снижа-
ется». Кроме этого необходимо также чаще гулять на свежем воз-
духе, насыщая кровь кислородом, и принимать витамин D, кото-
рый, и это уже доказано, укрепляет иммунитет организма.

Источник: Интернет


